
 
 

Antwort zur Anfrage Nr. 1305/2011 der CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 

betreffend Kindertagesstätten-Bedarfsplan  

 

 

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 

 

 

1. Wann wird mit dem Neubau der 5-gruppigen Kindertagesstätte begonnen? 

  

 s. Punkt 6 

  

2. Welcher Standort wurde hierfür gefunden bzw. welche sind derzeit in der Prü-

fung? 

 

s. Punkt 6 

 

3. Wer ist als Träger dieser Einrichtung vorgesehen? 

  

s. Punkt 6 

 

  

4. Weshalb wurden bisher Angebote anderer Träger wie die Erweiterung in der ev. 

Kita Altmünster und der Rappelkiste nicht verwirklicht und was unternimmt die 

Verwaltung, um hier in absehbarer Zeit Abhilfe zu schaffen? 

 

 Für die ev. Kindertagesstätte Altmünster wurde mit Stadtratsbeschluss vom 

12.11.2009 der Einrichtung von Plätzen für Kinder ab 2 Jahren und die Erweite-

rung des Ganztagsangebotes zugestimmt. Der sich daran orientierende Investi-

tionskostenzuschuss in Höhe von 208.260 € wurde auch beschlossen. Der Bau-

beginn verzögert sich, da noch kircheninterne Gespräche geführt werden. 

 Die Elterinitiative Rappelkiste hatte den Umzug und die Erweiterung um 20 Plät-

ze beantragt; die Zustimmung des Stadtrates erfolgte am 08.12.2010. Eine Eini-

gung mit dem Mieter kam nicht zustande. Das Projekt war der Elterninitiative 

letztendlich zu groß, besonders im Hinblick auf den finanziellen Rahmen und 

den zu erwartenden Arbeitsaufwand.  

  

5. Welche Maßnahmen zur Umstrukturierung des Betreuungsangebotes der städt. 

Kita  

Haus der Jugend wurden seit dem Abschluss der Sanierung vor zwei Jahren in 

die Wege  

geleitet und wann ist dort mit der Aufnahme von 2-Jährigen zu rechnen? 

 

 Die Kindertagesstätte Am Haus der Jugend soll noch saniert werden, vor 2 Jah-

ren fand die Sanierung des Jugendzentrums statt. Die Kindertagesstätte soll im 



Rahmen der Umsetzung des Masterplanes saniert werden, der Zeitpunkt steht 

noch nicht fest, da in einigen Einrichtungen vorrangig die Ertüchtigung der 

Brandschutzanforderungen umgesetzt werden müssen. Für eine Belegungsän-

derung in der Kindertagesstätte Am Haus der Jugend ist  

aber auch die Schließung mind. einer Gruppe erforderlich, um entsprechende 

Raumkapazitäten für die Betreuung jüngerer Kinder zu schaffen. Dies kann erst 

erfolgen, wenn die neue Einrichtung Im Hopfengarten eröffnet wurde. 

 

  

 

6. Wie ist der Stand der Realisierung einer Einrichtung am Hopfengarten und wer ist 

hierfür als Träger vorgesehen? 

 

Am Hopfengarten soll eine viergruppige Kindertagesstätte mit je 15 Plätzen für 

Kinder im Alter von 8 Wochen bis sechs Jahren eingerichtet werden. Die ur-

sprüngliche Planung von 5 Gruppen musste aufgegeben werden, da kein ei-

genes Außengelände zur Verfügung steht und der öffentliche Spielplatz mit ge-

nutzt werden muss. Die Einrichtung ist als Mietmodell geplant, Bauherr soll die 

MAG sein. Eine entsprechende Beschlussvorlage wird ab 16.08.2011 den Gre-

mien vorgelegt. 

 

  

 Mainz, 24.01.2014 

 

gez. Merkator 

 

Kurt Merkator 

Beigeordneter 

 


